

Piden que la ONU Investigue las Violaciones al Derecho de Asilo

por Isabel MORALES

Los comités de solidaridad con los pueblos que sufren regímenes dictatoriales en América Latina demandaron ayer de la ONU, la creación de una comisión investigadora que constata la sistemática violación del derecho de asilo, de los derechos humanos y la implementación del genocidio selectivo en Argentina, que afecta a 25 mil asilados políticos que ahí residen.

Esta comisión deberá exigir a la Junta Militar la aplicación del derecho constitucional de opción para la salida del país de los presos a disposición del poder ejecutivo, que junto con los procesados son rehenes de la dictadura.

En conferencia de prensa efectuada en la "Casa de Argentina", el Comité Democrático Boliviano, el Comité de Defensa de los Recursos Naturales y la Paz, el Comité Político de la Izquierda Chilena, el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino, el Comité Mexicano de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua, el Comité Latinoamericano de Solidaridad y el Comité Mexicano por la Paz, el antiimperialismo y la solidaridad entre los pueblos denunciaron la estrategia del imperialismo norteamericano, que junto con los gobiernos militares del cono sur, quiere acabar con la resistencia latinoamericana.

EXTERMINAR LA RESISTENCIA

Los acuerdos entre los gobiernos dictatoriales están destinados a exterminar la resistencia popular en el área; para ello, las convenciones internacionales sobre derecho de asilo, la vigencia de los derechos humanos, el tratamiento humano en las cárceles, son convertidos en letra muerta; la tortura, el asesinato, la persecución y el terror son utilizados como mecanismo fundamental de regulación social, se aseguró en la reunión.

En la denuncia por escrito que entregaron los representantes de los diferentes comités a los reporteros nacionales e internacionales, se asegura que la ola represiva re-

Los Servicios del Cono Sur Operan Concertadamente e Intercambian Experiencias, la Experiencia Norteamericana

gistrada en Argentina en contra de los asilados políticos, "pone de manifiesto la intencionalidad y la vigencia de la concertación represiva, como expresión de una estrategia global del Pentágono".

OPERACION CONCERTADA

"Para ello los servicios del cono sur operan conjuntamente, se entrecruzan e intercambian su experiencia, que es también la experiencia norteamericana en Vietnam".

La persecución a los refugiados latinoamericanos en Argentina, es entonces parte de esa política: aniquilar todo aquello que las fuerzas represivas consideren parte de la resistencia latinoamericana; generar terror en el conjunto para obtener su salida del país; entrega de los presos políticos a sus respectivos gobiernos y en los últimos meses, el robo de listas de refugiados por parte de grupos paramilitares, dice otro párrafo del comunicado.

En la parte de preguntas y respuestas de la conferencia, Rodolfo Puiggrós, de la Argentina, consideró que las dictaduras están en un proceso que no puede retroceder, pero que, la ruptura de relaciones de gobiernos democráticos con esos regímenes, sería una gran ayuda a las resistencias populares.

Dado que ese rompimiento serviría como instrumento de presión —la pregunta se refería a la importancia a favor o en contra de la ola represiva que representaría el rompimiento de relaciones.

Se le preguntó también a Puiggrós sobre las informaciones que aseguran que la junta militar argentina ha da-

do fuertes golpes a la guerrilla en Argentina únicamente en su país.

GRAVE SITUACION

"Esas son parte de la campaña de la junta militar, que quiere hacer creer que la resistencia se concreta a pequeños grupos guerrilleros y no a todo el pueblo. No hay que dar fe a las noticias de la junta militar, porque resulta que los muertos siempre son guerrilleros y nunca de las fuerzas militares".

Por su parte, el presidente de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Genaro Carnero Checa, anunció la creación de un fondo permanente de ayuda a los periodistas latinoamericanos que sufran prisión o persecución.

En su turno el embajador de Chile en México durante el régimen constitucional de Allende, Hugo Vigorena, externó el temor que siente la resistencia chilena en México y en el mundo entero por los casi cien mil chilenos que residen en Argentina.

Explicó que legalmente hay 860 chilenos registrados, pero la situación es muy grave, porque además de esos hay más de cien mil personas que cruzaron la frontera de Chile

UN MILLON DE PERSEGUIDOS

En la misma conferencia se dijo extraoficialmente que según estadísticas de la ONU hay alrededor de un millón de perseguidos políticos en América Latina, desde la caída de Goulart en Brasil hasta nuestros días. Sin embargo el número debe ser mayor ya que tan sólo de Chile y Uruguay han emigrado más de un millón y medio de personas a raíz de los golpes militares.

Finalmente se dio lectura a un documento del Comité Mexicano por la Paz. El antiimperialismo y la solidaridad entre los pueblos, firmado por Natalio Vázquez Pallares y Adolfo Mejía, en donde se hace un llamado a los gobiernos democráticos para que reciban a los asilados que actualmente residen en Argentina.

Se solicita también la solidaridad de los pueblos con esos exiliados y un apoyo total a su lucha, así como la solicitud formal al gobierno de México para que facilite la visa a los perseguidos políticos en Argentina.